



Newsletter Sommer 2025

Liebe Engagierte in der Eine-Welt-Arbeit!

In den letzten Monaten hat es im Team des Arbeitsbereichs Weltkirche einige Umbrüche gegeben. In dieser Ausgabe unseres Newsletters möchten wir das Wirken ehemaliger Mitarbeitender würdigen und Ihnen zugleich das neue Team der Weltkirche Limburg vorstellen. Zugleich weisen wir Sie auf interessante Initiativen und Aktionen aus und in der Einen Welt der nächsten Zeit hin.

Herzliche Grüße

Ihr Team der Weltkirche im Bistum Limburg

Winfried Montz in den Ruhestand verabschiedet



Nach beinahe 4 Jahrzehnten weltkirchlicher Arbeit im Bistum Limburg ist unser Kollege Winfried Montz in die passive Phase der Altersteilzeit gestartet. Durch seinen unermüdlichen Einsatz für Gerechtigkeit und Frieden ist es wohl kaum übertrieben, zu schreiben, dass Winfried Montz über die Jahre zum „Gesicht der Weltkirche“ im Bistum Limburg geworden ist. Wir sagen Winni Montz für all sein Tun und Wirken von Herzen Danke! Bei seiner Abschiedsfeier hat er uns – ein Zitat des verstorbenen Limburger Altbischofs Franz Kamphaus aufgreifend – zugerufen: Haltet es gut! Das soll unser aller Anspruch sein. Wir wünschen Winfried Montz alles Gute und Gottes Segen für einen neuen, nicht minder sinnstiftenden Lebensabschnitt!

Jacqueline Schlesinger-Albert wechselt in das Fachteam Kirchenentwicklung

Unsere Kollegin Jacqueline Schlesinger-Albert hat nach langen Jahren im Arbeitsbereich Weltkirche eine neue Stelle im Fachteam Kirchenentwicklung des Bistums Limburg angetreten. Wir sind dankbar für Ihren langjährigen Dienst als Missio-Referentin. Ihre innovativen Ideen und ihre Passion für die Kirchenentwicklung waren uns in der Weiterentwicklung der weltkirchlichen Arbeit eine große Stütze und so freuen wir uns, künftig in anderer Rolle mit ihr kooperieren zu dürfen!



Wir sind das aktuelle Team der Weltkirche Limburg

Elisabeth Vieira

Seit dem 1. November 2023 unterstütze ich als Sachbearbeiterin die Projektbearbeitung im Eine-Welt-Fonds. Außerdem arbeite ich mit einem kleinen Teil meiner Zeit im Sekretariat für Weltkirche mit. Ich freue mich, Teil dieses Teams zu sein und gemeinsam an wichtigen Projekten zu arbeiten!



Stephanie Kloidt

Seit dem 1. Juli 2025 verstärke ich das Team als Referentin für den Bereich Weltkirche. Zuvor war ich viele Jahre als Bildungsreferentin für die Konzeption, Koordination und Begleitung der weltwärts-Freiwilligendienste (Nord-Süd und Süd-Nord) im Bistum Würzburg tätig. Ich bin zuständig für Begleitung der Diözesanpartnerschaften, die Unterstützung der Arbeit ehrenamtlichen Netzwerke, die Vertretung bei den katholischen Hilfswerken und die Präsenz ihrer Themen im Bistum Limburg, sowie das Einbringen aktueller entwicklungspolitischer Themen in das Bistum. Ich freue mich sehr darauf, die weltkirchliche Partnerschaftsarbeit gemeinsam mit den verschiedenen ehrenamtlichen und hauptberuflichen Akteuren im Bistum Limburg, unseren Partnerbistümern und in den entwicklungspolitischen Netzwerken zu gestalten.



Dr. Aklilu Ghirmai

Als „Flüchtlingsbeauftragter des Bistums Limburg“ bin ich für die Koordination und Vertretung der Themen Flucht/Asyl/Migration/Integration im Bistum Limburg nach innen und außen zuständig. Auch als „Referent Sozialpastoral mit Geflüchteten“ versuche ich die nachhaltige Verbesserung von Lebenskontexten und Teilhabechancen sowie die Aktivierung von Selbsthilfekräften von Geflüchteten zu realisieren.



Dr. Johannes Helmrath

Nach einigen Jahren in der weltkirchlichen Partnerschaftsarbeit freue ich mich, mit der Geschäftsführung des Eine-Welt-Fonds ein neues Aufgabengebiet übernehmen kann. Ich bin künftig für die finanzielle Komponente der weltkirchlichen Entwicklungszusammenarbeit des Bistums Limburg zuständig und darf auf diese Weise zahlreiche spannende Projekte in aller Welt begleiten.



Termine und Veranstaltungen

Save the Date – 35 Jahre Internationale Freiwilligendienste

Die Fachstelle Freiwilligendienste lädt am Freitag, den 19. September zur Feier von 35 Jahren Internationale Freiwilligendienste im Bistum Limburg ein. Die Feier wird am Nachmittag bis in den frühen Abend in St. Mauritius in, Frankfurt-Schwanheim stattfinden. Dazu eingeladen sind alle, die sich den internationalen Freiwilligendiensten verbunden fühlen. Auch die philippinische Besuchsgruppe aus dem Bistum Alaminos, die im September zu Besuch ist, wird teilnehmen. Eine Ausschreibung mit weiteren Informationen wird über die Fachstelle Freiwilligendienste verbreitet.

Youth Forum 2025

Vom 08. bis 22. September findet in Frankfurt, Limburg und Berlin eine Begegnungsreise zwischen jungen Erwachsenen aus dem Bistum Alaminos und dem Bistum Limburg statt. Im Fokus der Reise steht die Begegnung zwischen jungen Menschen, die gemeinsam Partnerschaft erleben, voneinander lernen und Zukunft gestalten möchten. Für Kurzentschlossene gibt es die Möglichkeit, sich noch zur Begegnungsreise (auch zu einzelnen Programmphasen) anzumelden. Für Fragen steht Stephanie Kloidt (s.kloidt@bistumlimburg.de, 06431 295 391) gerne zur Verfügung.

Aktion Wanderfriedenskerze 2025

Vom 1. September bis 19. November findet im Rhein-Main-Gebiet erneut die ökumenische Aktion Wanderfriedenskerze statt. Unter dem diesjährigen Motto „Gefährdete Zeugen – Journalismus im Krieg“ lenkt die Initiative den Blick auf die Situation von Medienschaffenden in Krisen- und Kriegsgebieten weltweit. Im Zentrum der Aktion stehen zwölf gestaltete Friedenskerzen, die in dem Zeitraum durch Gemeinden, Gruppen und Veranstaltungen im Rein-Main-Gebiet und darüber hinaus wandern. Jede Station ist eingeladen, eigene Gottesdienste, Diskussionsveranstaltungen oder Andachten rund um das Thema zu gestalten. Die Aktion startet mit einem gemeinsamen Eröffnungsgottesdienst und der Aussendung aller Kerzen am 1. September um 18:30 Uhr im Frankfurter Dom. Im Bistum Limburg können die Kerzen im Haus am Dom oder in Limburg (Roßmarkt 4) ausgeliehen werden. Die Buchung der Kerze erfolgt online über www.wanderfriedenskerze.de. Dort finden sich auch weitere Aktionsmaterialien (Plakate, Gebetshilfen), die wir bei Bedarf auch postalisch verschicken können.

Misereor-Fastenaktion 2026

Das Bistum Limburg ist 2026 Gastgeber der Misereor Fastenaktion 2026. So wird u.a. am 22. Februar der Eröffnungsgottesdienst mit Bischof Georg und Dr. Andreas Frick in St. Peter und Paul in Hofheim stattfinden. Im Mittelpunkt der Aktion steht die Unterstützung junger Menschen bei Berufsausbildung und Berufseinstieg. Im Kontext von wirtschaftlichen Herausforderungen und Migration ist die berufliche Bildung eine wichtige Perspektive, um die Zukunft der Gesellschaft zu gestalten. Das unterstützte Partnerprojekt liegt in Douala, Kamerun. Neben den Gästen aus Douala wird das Bistum Limburg auch Partner aus Kumbo einladen.

Wir freuen uns, wenn Sie bereits jetzt in Ihren Gemeinden und bei Veranstaltungen auf Fastenaktion aufmerksam machen.

Für Fragen steht Stephanie Kloidt (s.kloidt@bistumlimburg.de, 06431 295 391) gerne zur Verfügung.



Impressum

Inhaltlich verantwortlich für den "Newsletter der Weltkirche im Bistum Limburg" ist Fachteam Gesellschaftliche Verantwortung, vertreten durch Dr. Johannes Helmrath.

Kontaktadresse:

Bischöfliches Ordinariat
Fachteam Gesellschaftliche Verantwortung
Roßmarkt 4
65549 Limburg

Tel: 06431/ 295-448

Mail: weltkirche@bistumlimburg.de
<https://weltkirche.bistumlimburg.de>

Copyright 2025

[Abmelden / Unsubscribe](#)